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【様々な基礎的知識を自分のものにする】
11:15～11:35 講座１ 幼児期における発達の基礎的知識
11:35～11:55 講座２ ＡＣＥ（小児期逆境体験）の基礎的知識
11:55～12:15 講座３ ＰＣＥ（子ども時代の肯定的な体験）の基礎的知識

【すべての子があなたの対応・対処で活躍する】
12:30～12:50 講座４ 子役付き介入模擬授業＆教態チェック

【ＡＣＥ＆ＰＣＥを意識した学級づくりの技術と技能】
13:05～13:25 講座５ ＡＣＥ＆ＰＣＥを意識した通常学級の学級づくり
13:25～13:45 講座６ ＡＣＥ＆ＰＣＥを意識した特別支援学級の学級づくり
13:45～14:05 講座７ ＡＣＥ＆ＰＣＥを意識した家庭教育の提言

【講師が思考し演出する『別れの演出』】
14:20～14:35 講座８ 間嶋祐樹氏が思考し演出する特別支援学級の“別れの演出”
14:35～14:50 講座９ 森元智博氏が思考し演出する通常学級の“別れの演出”
14:50～15:05 講座10 田村治男氏が思考し演出する通常学級の“別れの演出”

【とことん本音で語る。参加者と空間を共有する】
15:20～15:45 講座11 対談～これからの「教師力」と「職員力」～

【疑問や悩みにその場で即答。あなたの心を軽くする】
15:45～16:00 講座12 特別支援教育＆授業経営・学級経営ＱＡ

【参加者の感想】※一部抜粋。裏面に続きの感想がございます。

■直前の申し込みに関わらず参加させてくださりありがとうございました。PCEは初めて聞いたので何か知りたくて参加しました。わかる、ではなくわかる「気がする」ことが大切との話があり、自分
は「できる・わかる」ことを重視しすぎていたので、子ども達が正答しか出さなくなり、活気が薄れてきていたのだと思います。「手伝ってもらえばできる」ことを大切にすることは、子育て真っ只
中でもある身としても、心に響きました。今日の学びを復習し、次に生かしていきます。今日は本当にありがとうございました。（追・田村先生の学級、カウントダウンカレンダーのクオリティがす
ごい！こういうのって、自分も含めどの学級を見ても適当にやっている子がほとんどです。何事も全力で楽しもう、楽しんでもらおうと思う集団の力！）

■間嶋先生、森元先生、田村先生、本日は貴重なお話ありがとうございました。森元先生の講座で、安心があり、その上に自己肯定感を育て、その上に基本的な生活習慣が来ることが新たな発見でした。
なぜなら、今回の講座を聴いて、これからようやく基本的な生活習慣をつける段階に入るのだとわかりました。あせらず、その子の力を信じて声をかけてあげたいです。間嶋先生の話から、将来職業
人として小学校で育てなければならないことがたくさんあることが
わかりました。

■東北の代表、副代表を講師に迎えた贅沢なセミナーで、お三方の持
ち味が遺憾なく発揮されたセミナーした。おまけに時間もたっぷり
で内容、理論編あり、実践編ありで充実していました。子役付き介
入模擬授業、岩手の先生方みなさんお上手でびっくりしました。価
値ある教師を目指して、このような場に挑戦されている高い志を感
じました。対談のコーナーで、一つの問いに対して３人の先生方の
解答が3者3様なのが面白かったです。正解ってないだなあって思い
ました。そしてどの解答も本音で語られていて気持ち良かったです。

■ＡＣＥ、ＰＣＥという言葉は初めて知りました。虐待によって脳が
委縮することがあるなどの話は聞いたことがありましたが、これほ
ど具体的な話は聞いたことがなく、とても興味深く受講しました。
資料も入手でき、動画を後日見ることができるという配慮も、とて
もうれしいです。とても今回の講座だけで、理解できるものでなく、
見返したり、提示された本を読んでみたりしたいと思います。

■ＴＯＳＳのセミナーは，いつも肯定的な雰囲気，プラスな雰囲気に
包まれていますが，今日は特に，初めから終わりまでものすごいプ
ラスオーラが溢れていたように思います。ＡＣＥとＰＣＥ，ＡＣＥ
を超えるPCEを教室，学校で作っていく，それが私達教師の役目だ
と思いました。ＰＣＥを増やすために具体的にどのようなことをし
ていけばいのか田村先生，間嶋先生，森元先生からたーーーーっぷ
りうかがいました。資料も恐れ多いほどたくさんいただきました。
タイムリーに3月の別れに向けての活動についてのお話もうかがえ
ました。ACEの深刻さも感じましたが，それを上回るたくさんの情
報をいただきました。子供たちを大事に育てていきたいと思います。


